

Tomamos la Iniciativa

We take the initiative



v

Son ya nueve años en los que la *Revista Iberoamericana de Psicología* se ha comprometido con la difusión de aportes significativos desarrollados en el ámbito disciplinar de la psicológica que contribuyen a la construcción, difusión y transmisión de conocimiento; nueve años de compromiso con el fomento y difusión de los procesos investigativos desarrollados en el contexto de la disciplina psicológica y de las ciencias sociales.

La llegada a este año trajo consigo la implementación de algunos cambios importantes en el operar de la revista que nuestros lectores ya han podido corroborar con la publicación del volumen 10 # 1. El paso de formato físico a digital, el cambio en el modelo de diagramación la revisión de los procesos y procedimientos de publicación, así como la búsqueda de la optimización y mejoramiento continuo de nuestros procesos editoriales de revisión y publicación son algunos de los cambios que la comunidad académica ligada a la *RIP: Revista Iberoamericana de Psicología*, ya ha podido corroborar desde la publicación del primer volumen del presente año.

Siguiendo esta línea de avances dirigidos a la optimización y mejoramiento de nuestros procesos, tenemos el placer de notificar dos nuevas iniciativas que continuarán marcando este cambio en el operar de la *Revista Iberoamericana de Psicología*.

Periodicidad

Anunciamos a nuestros lectores que, a partir del siguiente año la Revista cambia su periodicidad hasta ahora registrada al pasar de ser una publicación *semestral* a *cuatrimestral* (de dos números por año a tres), lo cual dará inicio a una serie de publicaciones de volúmenes temáticos –dos por año– en los que se abordarán discusiones y avances actuales en campos específicos disciplinares, con amplia relevancia social y científica frente a las dinámicas y demandas actuales del contexto iberoamericano.

Números temáticos para 2018

La publicación de dichos números temáticos tendrá la finalidad de articular a las asociaciones gremiales y profesionales para fortalecer los lazos con la comunidad académica nacional e internacional y así, contribuir con los procesos de construcción de conocimiento en áreas de especial interés para la psicológica contemporánea.

El primero de ellos un número temático sobre discusiones contemporáneas en **Psicología Jurídica**, cuya convocatoria ya está en curso con el **Colpsic -Colegio Colombiano de Psicología-** y **Ascofapsi -Asociación Colombiana de Facultades de Psicología-**.

El segundo, un número especial sobre investigaciones que vinculen los campos de la **Psicología** y las **Tecnologías de la Información y la Comunicación**.

Mejoramiento del perfil

Lo anterior hace parte de un conjunto de iniciativas dirigidas al mejoramiento del perfil de la revista y su impacto para la disciplina, la comunidad académica y como publicación científica, todo ello con el fin de beneficiar a los lectores y consumidores de conocimiento, mejorar los índices de visibilidad de las obras que los autores confían a nuestra revista, lo que en últimas redundará en un reconocimiento efectivo en los sistemas de medición locales e internacionales.

Nuestros autores *-y quienes estén interesados en serlo-* podrán someter sus obras con mayor oportunidad, mejores tiempos de respuesta, sometimiento y publicación; si bien en este tránsito es normal que se haya extendido un poco el tiempo, en la medida en que afinamos nuestros procesos se mejoraran las condiciones de publicación, entre las que estamos pensando en implementar el **early-print** (publicación temprana), para dar una respuesta aún más ágil a las necesidades de publicación.

En adelante, nuestros lectores podrán seguir los tres números que anualmente publicará la revista, aumentando de este modo el lugar para la publicación de manuscritos y la participación de autores e investigadores.

En este último número de 2017 presentamos a nuestros lectores, miembros del comité científico y a todos los miembros de la comunidad que se reúnen en torno a la revista iberoamericana, **11** artículos en los que se discuten temas de relevancia destacada para la psicología contemporánea y en los que se proponen formas novedosas de abordar preguntas tradicionales y emergentes concernientes a distintos campos de la disciplina psicológica.

En nombre del equipo editorial de la Revista les invitamos a seguir leyendo, citando y divulgando cada uno de los trabajos publicados en la revista y formando parte de esta comunidad.

Jaime Alejandro **Bejarano Gómez**, [MSc] Psi
ORCID: [0000-0003-3322-7001](https://orcid.org/0000-0003-3322-7001)

Source | Filiación:
Corporación Universitaria Iberoamericana

BIO:
Docente Investigador
Corporación Universitaria Iberoamericana,
Facultad de Educación, Ciencias Sociales y Humanas
Maestría en Psicología [en curso], Universidad Nacional de Colombia
Psicólogo, Universidad Nacional de Colombia

City | Ciudad:
Bogotá DC [co]

e-mail:
alejandro.bejarano@iberoamericana.edu.co

